
 

 

Uster, 23. Mai 2023 
 
 
 

 
 
PROTOKOLL 

68. Generalversammlung 2022/2023 

Datum: Samstag, 13. Mai 2023 
Ort: Altersheim Rosengarten, Oberuster 
Zeit: 19.05 Uhr – 20.15 Uhr 

 
 
Anwesend:  

 Vorstand Tobias Rein, Präsident  
 Elisabeth Frauenfelder, Vizepräsidentin 

   Matthias Bickel, Kassier 
   Annelies Rein, Events 
   Richard Kamber, Aktuar 
 
 Mitglieder 48 (47 stimmberechtigt), absolutes Mehr 24 
 
 Ehrenmitglieder Heidi Vils, Norbert Koller 
 Besondere Gäste Götti, Stefan Feldmann 
 
Entschuldigt:  

 Eveline & Patrick Heusser Feisthammel, René Heiniger-Goll, Franz & Susi Zell-
weger, Stefan & Sue Sadler 

 
 
Traktanden: 0. Begrüssung 

 1. Wahl der Stimmenzählenden  

 2. Protokoll der 67. Generalversammlung 

 3. Mutationen/Mitgliederbestand 

 4. Jahresbericht des Präsidenten 

 5. Jahresrechnung, Revisorenbericht und Budget 

 6. Festsetzung Jahresbeiträge 

 7. Tätigkeitsprogramm 

 8. Wahlen Vorstand und Rechnungsrevisoren 

 9. Anträge 

 10. Diverses 

 
  



 

 

0. Begrüssung 
Der Präsident Tobias Rein begrüsst die zahlreich erschienenen Vereinsmitglieder. Er fügt 
an, dass die Einladung zur 68. Generalversammlung fristgerecht versandt wurde. Es 
sind keine Änderungsvorschläge zur Traktandenliste und auch keine Beschwerden ein-
gegangen. Anschliessend eröffnet er die Generalversammlung. 
 
Zu Ehren der verstorbenen Vereinsmitglieder und Einwohner des Quartiers erheben sich 
alle Anwesenden zu einer Schweigeminute. Namentlich erwähnt wird Olga Temperli, die 
auch 10 Jahr im Vorstand tätig war und über lange Zeit mit Albert den Quartierjass 
durchgeführt hat. 

1. Wahl der Stimmenzählenden 
Dölf Stöckli und Fritz Grünenfelder werden als Stimmenzähler für die diesjährige GV 
gewählt. 

2. Protokoll der 67. Generalversammlung 2021/2022 
Das Protokoll der letzten GV war auf der Hompage des Quartiervereins einzusehen; 
einige Exemplare liegen an der Versammlung ausgedruckt auf. Daher wird auf das Ver-
lesen des Protokolls verzichtet. Folgende formalen Fehler werden angemerkt: Schreib-
fehler bei Vils, sowie Schulhaus Talacker statt Schulhaus Oberuster. Beide Fehler wer-
den im alten Protokoll korrigiert. Ansonsten sind keine Einwände zum Protokoll einge-
gangen. Das Protokoll wird einstimmig von der Versammlung angenommen und die 
Arbeit der Aktuarin Viktoria Lanz verdankt. Das Protokoll der 68. GV wird Richard Kam-
ber erstellen. 

3. Mutationen/Mitgliederbestand 
Der Mitgliederbestand beträgt per 1. April 2023 49 Einzelmitglieder (-5 gegenüber 
2022) und 134 Familienmitglieder (-8 gegenüber 2022), total also 183 Mitglieder (-13 
gegenüber 2022). 
Der Präsident erwähnt, dass der Verein vor allem wieder mehr Familienmitglieder an-
werben muss, und erwähnt die am Eingang aufliegenden Anmeldekarten, die gerne in 
der Umgebung (bei den Nachbarn) verteilt werden dürfen. 

4. Jahresbericht über das Vereinsjahr 2022/23 
Der Jahresrückblick, der auch die vielen Vereinsanlässe umfasst, findet traditioneller-
weise per Fotoschau statt und wird vom Präsidenten Tobias Rein moderiert: 
v 67. Generalversammlung (21. Mai 2022) 

v Bachgassfest (25. Juni 2022) 

v August-Feier (1. August 2022) 

v Vereinsausflug nach Schaffhausen (24. September 2022) 

v Räbeliechtliumzug (4. November 2022) 

v Jahresschlusshöck (4. Dezember 2022) 

v Neujahrsapéro (2. Januar 2023) 

v Quartierjass (14. Januar 2023) 

v Sonntagsbrunch im Rosengarten (2. April 2023) 

v DOG-Turnier im Quartier (15. April 2023) 

Details dazu finden sich im Jahresbericht des Präsidenten. 



 

 

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2022/23 – Budget 2023/24 
5.1 Jahresrechnung 2022/23 

Der Kassier Matthias Bickel präsentiert die Vereinsrechnung und erklärt die wesentli-
chen Positionen. Die Erfolgsrechnung weist bei einem Aufwand von CHF 17'382.70 ge-
genüber einem Ertrag von CHF 17'051.50 einen Aufwandsüberschuss von CHF 331.20 
auf. Die primären Gründe für den Mehraufwand sind die nicht durchgeführte 1. August-
feier, das Minus beim Bachgassfest und fehlende Mitgliedereinnahmen.  
Somit beträgt das ausgewiesene Vereinsvermögen per 31.03.2023 CHF 50'094.98.  
Es sind keine Fragen der Versammlung zur Jahresrechnung eingegangen. 
5.2 Revisorenbericht  

Oskar Bütler verliest den Revisorenbericht. Der Revisorenbericht wird von der GV mit 
Applaus verdankt. Die Revisoren Oskar Bütler und Norbert Koller haben die Buchhal-
tungsunterlagen stichprobenweise geprüft. Die Belege sind ordnungsgemäss verbucht 
und übersichtlich abgelegt. Das erwähnte Bargeld ist vorhanden und das Konto ist mit 
Auszug belegt. Die Revisoren empfehlen der Versammlung die Abnahme der Rechnung 
2022/23. Der Präsident Tobias Rein dankt den beiden Rechnungsprüfern sowie Kassier 
Matthias Bickel für die zuverlässige Arbeit. 
5.3 Budget 2023/24  

Das Budget 2023/24 basiert auf der Rechnung 2022/2023, mit Ausnahme folgender 
Positionen: Sommerfest in Nossikon, 1. Augustfeier, kein Bachgassfest. Das Budget 
weicht infolgedessen vom Vorjahr ab.  
 
Die GV nimmt die Rechnung 2022/2023 und das Budget 2023/24 einstimmig ab und 
erteilt dem Kassier Matthias Bickel und dem Vorstand die Decharge.  

6. Festsetzung der Jahresbeiträge  
Der Vorstand schlägt vor, die Höhe der Mitgliederbeiträge unverändert zu belassen: 
Einzelmitglieder 15.- CHF, für Paar-/Familienmitglieder 25.- CHF. Die Versammlung 
nimmt diesen Vorschlag einstimmig an.  

7. Tätigkeitsprogramm 2023/2024 
Die Verantwortliche für die Jahresanlässe, Annelies Rein, berichtet über das Programm 
des bevorstehenden Vereinsjahres: 
 
§ Nach Neujahrsapéro und Jass im Januar und dem Sonntagsbrunch im April ist auch unser neu-

ester Anlass, das DOG Turnier, schon Geschichte! Richi hat den Anstoss dazu gegeben und auch 
selber alles organisiert!  Es war ein rundum gelungener Start, auch für Anfänger mit Privateinfüh-
rung! 

§ Im letzten Versand haben wir einen neuen Event angekündigt: ein Sommerfest in Nossikon am 
1. Juli! Das soll ein gemütlicher Abend im Quartier sein, weil dieses Jahr kein Bachgassfest stattfin-
det. 

§ Nach einem Feuerverbot 2022 und zwei Jahren Pandemie, ist wieder der traditionelle 1. August auf 
dem Tämbrig geplant. 

§ Die Vereinsreise am 23. September führt uns nach Zug, wo wir in der Confiserie Speck eine Füh-
rung inkl. Degustation zu Zuger Kirschtorten und Kirschstängeli erhalten werden. Danach findet noch 
eine kleine Altstadtführung statt und als Abschluss ein Nachtessen.  
ACHTUNG! Wir suchen dringend jemanden für den Vorstand, der sich um die Jahresanlässe küm-
mern möchte. Annelies gibt diese Verantwortung nach 18 Jahren und 20 organisierten Reisen ab. Als 
Übergangslösung fürs kommende Vereinsjahr haben sich Richard und Elisabeth zur Verfügung ge-
stellt. 

§ Bekannt und traditionell ist unser Räbenweg, der seit Corona nicht mehr als Umzug stattgefunden 
hat und gerne auch von Vereinsmitgliedern als Abendspaziergang zum Bestaunen der aufgehäng-
ten, hübsch geschnitzten Räben begangen werden darf! Oben gibt es Punsch und Zopf. 

§ Den gemütlichen Jahresschlusshöck mit Raclette im Holzwurm werden wir beibehalten! 



 

 

§ Nach dem Anstossen zum Neuen Jahr während Corona auf den Tämbrig und einem zweiten ähnli-
chen Anlass dieses Jahr bei der Busschlaufe in Nossikon haben wir nicht weiter geplant – lasst euch 
überraschen! 

§ Zum Jahresbeginn 2024 steht wieder der Jassabend auf dem Programm. Wie letztes Jahr angekün-
digt, haben Kollers die Organisation nach 10 Jahren an Richard Kamber weitergegeben. Wo der 
Jass stattfindet wissen wir noch nicht, weil der Rosengarten vermutlich nicht mehr zur Verfügung 
steht! 

§ Offen ist die Fortsetzung von weiteren Spielnachmittagen/-Abenden. So auch der nächste 
Sonntagsbrunch ohne Rosengarten. Sicher ist aber die GV irgendwo! 

8. Wahlen Vorstand und Rechnungsrevisoren 
8.1 Vorstand  

Gemäss Statuten wird in den geraden Jahren der Präsident und zwei Vorstandsmitglie-
der gewählt, der Rest des Vorstandes in den Ungeraden. Aktuell stellen sich Annelies 
Rein und Elisabeth Frauenfelder für die nächsten zwei Jahre zur Wiederwahl. Sie werden 
mit Applaus wiedergewählt. 
Der Vorstand sucht dringend zusätzliche Vorstandsmitglieder. Interessierte sollen sich 
bitte bei Tobias Rein oder einem anderen Vorstandsmitglied melden. 
8.2 Revisoren  

Norbert Koller stellt sich für die nächsten zwei Jahr als Revisor zur Wiederwahl. Auch er 
wird mit Applaus wiedergewählt. 
8.3 Jubiläen  

Tobias Rein wird für sein 15-jähriges Jubiläum als Präsident und Elisabeth Frauenfelder 
für ihre 15 Jahre im Vorstand mit Geschenken gedankt und von der GV mit Applaus 
honoriert. 

9. Anträge  
Es sind keine Anträge eingegangen 

10. Diverses 
Der Bericht von Stefan Feldmann aus dem Stadtrat widerspiegelt gut die Politthemen 
von Uster: Wechsel im Stadtrat, Ukrainekrieg und Flüchtlinge (Zuweisungsquote und 
Unterbringung), Energiekriese (zum Glück keine Notfallszenarien), Corona ist kein 
Thema mehr, Spital Uster (Leistungsaufträge und Diskussion über Aktienkapitalerhö-
hung), Fachkräftemangel, zwei positiv verlaufene Abstimmungen. Betreffend dem 
Quartier Oberuster-Nossikon erwähnt er die Tempo 30 Zonen für die Bachgasse und die 
Archstrasse, die leider vom Kanton nicht erlaubten Temp 30 beim Schulhaus Oberuster, 
das Entfernen aller gefährlichen Bäume an der Brauereistrasse und nicht zu vergessen 
der Rosengarten (die Stadt Uster hat der Stadt Zürich ihr Interesse angemeldet, und 
diese diesen Wunsch angenommen). 
 
Die Verantwortlichen für die Umgestaltung des Ifanger-Areals sind auf den Quartierver-
ein zugekommen. Tobias wird an einer ersten diesbezüglichen Veranstaltung teilneh-
men. Falls sich jemand vom Quartierverein dafür interessiert, so soll er sich bei Tobias 
melden. 
 
Der Vorstand hat sich folgende Alternativen zum Rosengarten als Vereinslokal (primär 
für die GV, den Jassabend und den Brunch) angesehen: 
§ Gemeinschaftsraum der Arche Nova 
§ Saal des Restaurant Turandot 
§ ETG-Raum auf der Buchhalde 
§ frjz-Räumlichkeiten 
§ Der Vorschlag «Dietenrain» aus der GV-Runde wird sich der Vorstand auch noch 



 

 

anschauen.  
 
Anfrage von Bruno und Heidi Vils von der letzten GV zum möglichen Fussgängerstreifen 
an der Steigstrasse. Gemäss Stefan Feldmann ist dieser Fussgängerstreife wegen der 
Radien (Unübersichtlichkeit) durch die Kantonspolizei nicht erlaubt. Es besteht aller-
dings die Möglichkeit, dass dieser Fussgängerstreifen im Rahmen der Umbauarbeiten 
an der Steigstrasse doch noch zustande kommen wird. 
 
Zu Abschluss der GV dankt der Präsident, Tobias Rein, dem Vorstand und allen anderen 
Helfern, namentlich auch den Fahnenwarten Ernst Haueter (Oberuster) und Gustav We-
ber (Nossikon), für ihre Arbeit während des vergangenen Vereinsjahres. 
 
Herzlichen Dank fürs zahlreiche Erscheinen 
 
Die GV endet um 20.15 Uhr. Der Präsident Tobias Rein bedankt sich bei den Anwesen-
den und wünscht allen „en Guete“. 
 
 
Protokoll: Richard Kamber 
Uster, 23. Mai 2023 


